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Больше заботиться
о молодежи

Каждый год к нам на стройку при
ходят новые и новые молодые рабо- 
■». Они приезжают из сельской 
***гности, из школ ФЗО, чтобы здесь на 
стройке приобрести почетную специ
альность строителя.

С тех дней, когда молодой человек 
пли девушка начинают работать на 
строительстве, их будущее во многом 
зависит от руководителей. Ведь даже 
у окончивших школу ФЗО еще мал 
опыт работы, и они смогут значитель
но скорее вполне овладеть мастерством, 
если мастера, прорабы и высококвали
фицированные специалисты Станут пе
редавать им свои знания, свой опыт, 
помогать преодолеть трудности.

Но долг руководителей — следить 
не только за производственной жизнью 
молодежи, но и интересоваться их бы
том, тем, как юные строители проводят 
свой досуг.

Как же заботятся о молодежи у нас 
в тресте?

Надо сказать, что в тресте заведена 
неплохая практика, когда в помощь 
бригадам молодежи прикрепляют в ка
честве инструкторов квалифицирован
ных специалистов. Такая практика да
ла свои положительные результаты: 
так воспитались и выросли у нас на 
стройке такие стахановцы, как штука
тур тов. Кириллов, столяр тов. Четве
риков, плотник тов. Путилкин, камен
щик тов. Мельников и десятки других. 
Но, пожалуй, только этим и ограни
чиваются заботы руководителей о мо
лодежи. Жизнью молодых строителей в 
быту командиры стройки не интересу
ются, они очень редко бывают в моло
дежных общежитиях, не беседуют с 
юношами и девушками о важности 
строительства, не помогают им изжить 
недостатки в общежитиях и т. д.

Единственным, кто помогает молоде
жи, является воспитатель, но работа 
воспитателя в тресте оторвана от вос
питательной работы руководителей 
стройки. Так же, как мало руководители 
производства интересуются бытом моло
дежи, так и воспитателей мало интере
сует их производственная деятельность.

В первую очередь воспитанием моло
дежи должны заниматься комсомоль

ские организации. Однако комитет 
ВЛКСМ треста этими вопросами зани
мается слабо. Можно привести много 
примеров. Ограничимся одним, как 
комитет ВЛКСМ организует учебу на
ших юношей и девушек. В четвертый 
класс школы рабочей молодежи, заня
тия которого проводятся в общежитии 
№ 4, в начале учебного года записа
лось 25 человек. Сейчас занятия по
сещают только 5 человек. На тревож
ные сигналы о том, что молодежь бро
сает учиться, комитет ВЛКСМ совер
шенно не реагирует. Его секретарь 
тов. Мичиган даже никак не соберется 
зайти в школу. Мало чем лучше посе
щаемость в школе рабочей моло
дежи ЛИ 6. Сейчас в эту школу 
ходит примерно третья часть тех рабо
чих Свердловскпромстроя, которые пер
воначально подали заявления. Как же 
проходят занятия в кружках комсо
мольской учебы и политшколах? Толь
ко в четырех кружках из семи прошли 
первые занятия, но и на этих занятиях 
присутствовало очень мало комсомоль
цев. Так, например, в политшколе на 
Заводетрое на первом занятии было 
только четыре слушателя. Почему? 
Может быть, комсомольцы и молодежь 
не желают повышать своих знаний? 
Нет. Дело в том, что к комплектованию 
политшкол и кружков подошли ха
латно. Даже не со всеми комсомольца
ми секретари цеховых организаций бе
седовали, а если беседовали, то разго
вор проходил примерно так: «Петров, 
ты где учишься?» — так я тебя ’запи
сываю в кружок ио изучению Устава 
ВЛКСМ. О том, чем будут заниматься 
комсомольцы в этом кружке, как будет 
проходить изучение Устава, рассказы
вать будущим кружковцам считали 
лишним.

В работе комсомольской организации 
Свердловскпромстроя есть уйма недо
статков: много комсомольцев имеет 
задолженность по членским взносам, 
итоги работы комсомольско-молодежных 
бригад не подводятся, учеба молодежи 
проходит неудовлетворительно и т. д. 
Цеховым партийным организациям тре
ста пора серьезно помочь комсомольцам 
изжить имеющиеся недостатки, пора 
осуществлять действительное руковод
ство комсомолом.

Молодежи не создают условий труда
Недавно мы прочитали в газете 

«Свердловский строитель» заметку, кото
рая называлась «Почему отстает моло
дежь»,. И обсудили ее в своей бригаде.

Тов. Шатов, автор заметки, об’ясняет 
отставание нашей комсомольско-моло
дежной бригады каменщиков в предок
тябрьском соревновании от его бригады 
лишь слабой трудовой дисциплиной мо
лодежи.

Отчасти, это так: дисциплина у нас, 
действительно, хромает, и замечание 
тов. Шатова вполне справедливо. Но 
тем 'не менее, это не основная причина, 
снижающая производительность труда 
молодых каменщиков. Главное здесь — 
плохая организация труда, -отсутствие 
условий, способствующих высокой вы
работке. Ведь доходило же у нас в от
дельные дни выполнение нормы до 160 
проц., на кладке 48-квартирного углового 
дома, когда мы были полностью обеспече
ны фронтом работ и хорошими подсобными 
рабочими. Там было где развернуться! 
Но едва мы выложили первый этаж, 
как были переведены на строительство 
школы. Мы понимали важность этого

об’екта и охотно пошли туда. Но в пер
вый же день нас ожидало полное разо
чарование каменщикам поручили зем
ляные работы, а кладку печей и ды
моходов — во вторую очередь.

И, наконец, последняя причина от
ставания бригады — недостаточное об
служивание. Если бригада тов. Русакова 
обслуживает каменщиков тов. Шатова 
второй год, то наши подсобные рабочие 
почти ежемесячно меняются, а то и во
все без них приходится работать. Такое 
положение и сейчас; мы перекладываем 
дымоходы одного из 16-квартирных до
мов жилучастка Машстроя, и все строй
материалы подносим к рабочему месту 
сами. Ясно, что производительность тру
да при плохой организации не блещет: 
за полмесяца мы едва выложили три 
трубы. Где же после этого угнаться за 
старыми опытными каменщиками!

Руководители участка жилстрои
тельства должны создать молодежи 
условия для того, чтобы и наша брига
да пришла к великому празднику с но
выми производственными подарками 
стране ШЕРАФУТДИНОВ, каменщик.

Осуществляем взаимный контроль
Двадцать четыре квар

тиры принято на-днях в 
36-квартирном линейном 
деме (участок жилстрои
тельства Машстроя! от 
штукатуров по методу 
взаимного контроля.

Маляры бригад тт. 
Шевкопляс и Стукова 
совместно с мастером 
тсв. Сторожевым в при
сутствии штукатуров 
бригад тт. Немкиной, 
Маклакова, Лебед е в а, 
Машковой и мастера 
тщательно проверили ра
боту последних. Маляры 
признали, что штукатур
ка подготовлена к окон

чательной отделке добро
совестно: у всех бригад 
квартиры приняли с хо
рошей оценкой, а звено 
Елены Немкиной заслу
жило отличную оценку.

Обнаружены маленькие 
недочеты, которые тут 
же были устранены: в 
некоторых местах из-за 
крупного песка затирка 
была сделана грубо. Но 
штукатуры сразу же 
устранили этот недоста
ток, чтобы облегчить 
труд маляров. Надо ска
зать, что обе стороны, 
принимающая и сдающая, 
отнеслись к взаимному

контролю серьезно и по
желали, чтобы этот метод 
вошел в быт нашей 
стройки.

— Теперь будем еще 
больше стараться, чтобы 
лучше штукатурку нано
сить, — сказала стаха
новка тов. Машкова. — 
Ведь если затирка сдела
на небрежно, то малярам 
же из-за нас приходится 
дольше возиться, шпак
левать, да время терять. 
А если чисто затерто, 
дело у них быстрее пой
дет!

Н. МУЗАЛЕВ, 
мастер.

До двух норм
Нанесение цветной штукатурки. в зимних условиях на фасаде линейного 

36-квартирного дома № 7 заканчивает бригада штукатуров Николая Кириллова 
(жилучасток Машстроя).

Сейчас молодой 'бригадир занят самой ответственной работой: рут»к* 
выступов главного фасада — арки и розетки ромбического очертания.

Бригада выполняет ежедневно до двух норм.

Когда не подготовлен фронт работ
20 октября мою бригаду плотников 

с дома № 10, который сооружается на 
участке жилстроительства : Заводстроя 
для Турбомоторного завода, перевели ла 
строительство школщ ФЗО. Перевели, а 
подготовить работу не позаботились.

Нас послали устанавливать коробки 
и навешивать двери. Однако за весь 
день мы вчетвером поставили только 
одну дверную коробку, и больше ничего 
не сделали.

Если подсчитать, на сколько процен
тов мы выполнили норму, то показатель 
будет весьма неудовлетворительный.

А плохо мы работали потому, чти 
нужного размера коробки в общей куче

найти было трудно, да чертежей не 
было.

Молодым рабочим я поручил снимать 
переплеты, для этого нужно было отвин
чивать навесы, но нужной отвертки в 
складе не оказалось.

Я думаю, что мастер тов. Сальников, 
который руководит плотничными работа
ми на строительстве школы, поймет, что 
нельзя так безобразно относиться к орга
низации труда рабочих и примет нуж
ные меры, чтобы дать возможность 
строителям по-стахановски трудиться в 
предпраздничные дни-.

Е. ЯЗОВСКИХ,
плотник.

Трибуна стахановца

А как вы организуете труд, 
товарищи каменщики?

Семь каменщиков работает в моей 
бригаде. Сейчас мы заняты на кладке 
48-ква.ртирного дома. Стены укладываем 
из шлакоблоков.

Как же мы организуем своп труд? Я 
хочу рассказать об этом для того, чтобы 
каменщики других стройуправлений так
же выступили в газете и рассказали бы, 
как они организуют труд бригад. Такой 
обмен опытом поможет всем каменщикам 
треста перенять хорошие методы, из
жить недостатки.

Для того, чтобы добиться успеха, я 
всегда с вечера получаю задание от 
мастера- и вечером же даю задание каж
дому члену бригады с тем, чтобы каж
дый продумал, как лучше сделать ту 
часть здания, которую ему поручено 
класть. Каждыв^каменщик в моей брига
де работает на отведенном ему участке 
стены строящегося дома. Тяжелую же 
работу, как укладка перемычек, мы де
лаем сообща.

Шлакоблоки на рабочее место подво
зятся в контейнерах, сюда же, к рабо
чему месту, разнорабочие подвозят шлак 
и раствор, располагая их по возможно
сти ближе к стене на рабочем месте, но 
так, чтобы не мешало работе.

Особое внимание бригада уделяет ка
честву работ. Особенно строго следить 
за качеством мы стали после того, 
как штукатуры, принимая вместе с 
мастером нашу работу, сделали нам ряд 
серьезных замечаний. Каждый из брига
ды следит не только за своей работой, 
по и за работой соседа, и если замечает 
недостатки, то указывает на них.

По окончании рабочего дня мы под
водим итоги работы./ Вместе обсуждаем, 
в чем была задержка, и принимаем ме
ры, чтобы этого не случилось на сле
дующий день. Из-за недостатка рабочей 
силы нам приходится работать без под
ручных: и раствор, и шлакоблоки, и 
засыпку пустот шлаком каждый делает 
сам.

Среднее выполнение норм бригадой 
составляет 150—200 проц. В дни пред
октябрьского соревнования мы работаем 
с особым напряжением, стремясь выпол
нить свои обязательства: окончить клад
ку второго этажа 48-квартирного дома.

Т. ШАТОВ, 
бригадир каменщиков.
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ПРОФСОЮЗНАЯ жизнь Улучшить бытовые условия, организовать Международный дневник

Пропавшие заявления 
и ,,мертвые души“

— Еще в марте я подала заявление 
в низовую профсоюзную организацию с 
просьбой принять меня в члены проф
союза, — рассказывает штукатур Маш- 
строя тов. Макарова.—Заявление отдала 
профгруппоргу тов. Немкиной. Месяц 
прошел, а я не имею ни ответа, ни при
вета. Обращаюсь тогда к тов. Немкиной, 
а она говорит, что заявление передала 
тов. Маклакову. Спрашиваю Маклакова, 
а он уже вручил заявление тов. Оемчеп- 
ко. Так и блуждает мое заявление из рук 
в руки, уже октябрь на исходе, а я все 
еще не член профсоюза, — возмущается 
работница.

Сейчас тов. Семченко находится в оче
редном отпуску, и заявление тов. Мака
ровой найти не могут так же, как про
пали пять других таких же заявлений 
от рабочих жилищного и промышленного 
участков.

Похожую, как две капли воды, исто
рию нам рассказала работник бухгалте
рии управления Машстроя тов. Певзнер. 
Она подала заявление о вступлении в 

.профсоюз в профгруппу управления 
профгруппоргу тов. Анис еще полгода 
назад. На собрании профгруппы тов. 
Певзнер приняли в члены профсоюза 
но... бесследно исчез протокол собрания! 
И тов. Певзнер не получила профсоюз
ного. билета.

Такая небрежность к заявлениям тру
дящихся об’ясняется не чем иным, как 
безразличным, холодным отношением ру
ководителей профсоюзной организации 
Машстроя к столь важному делу, как 
вовлечение в профсоюз. Подобный упрек 
можно безошибочно бросить и в адрес 
профгруппоргов. Если бы тт. Немкина 
и Анис своевременно позаботились о 
судьбах злополучных заявлений, то, на
верное, этого не получилось бы.

В списке руководителей профгрупп 
Машстроя насчитывается 22 профгрупп- 
орга, а фактически работает только 14. 
Остальные же 8 либо уже не работают 
в стройуправлении, либо переизбраны, 
по продолжают числиться. Эти «мертвые 
души» и привели к запущенности проф
союзной работы во многих бригадах. 
Взять хотя бы стахановскую бригаду зем
лекопов тов. Елистратова. Профгрушюрг 
уволился полтора месяца назад, а но
вый не избран. Ясно, что профсоюзная 
работа здесь замерла: некоторые земле
копы еще не встали на учет профсоюз
ной организации и не снялись с учета 
там, где работали ранее, в результате 
накопили большую задолженность по 
взносам. Есть и нечлены союза. А в 
бригаде—21 человек.

Из руководителей же цехкома никто 
не удосужился поинтересоваться, как 
дела в данной профгруппе. Не сделал 
этого и сам председатель цехкома Маш
строя тов. Шевякии, который сейчас 
исполняет обязанности начальника жил- 
участка и видит тов. Елистратова по
вседневно.

Е. ГАВРИЛОВА.

культурный досуг молодых строителей

Почему в общежитии не проводятся 
лекции?

Много молодежи живет в общежитии 
№ 4 по Шефской улице. Еще совсем 
недавно по вечерам молодые рабочие не 
знали, чем заняться. Бывший воспита
тель мало внимания уделял молодежи, и 
каждый делал то, что ему хочется.

Иначе стало в общежитии, когда на 
работу пришла тов. Воротникова. Каж
дый вечер она проводит с юношами ин
тересные беседы, рассказывает им о 
комсомоле, о том, как жила молодежь в

Культурный отдых не обеспечен
Есть в четвертом общежитии по ули

це Азина, 1-а, красный уголок, а при 
нем библиотечка-передвижка. Но по
следняя нас не удовлетворяет. На 64 
жильца имеется 50 книг, да и их не 
очень-то охотно читают. Интересных 
мало. Обычно в библиотеке треста Сверд- 
ловскпромстрой выдают те книги, на ко
торые мало спроса. А нам хочется чи

Нет простых бытовых условий
Даже кипятку, и то не стало за 

последнее время в нашем общежитии, и 
завтракать приходится всухомятку: 
испортилась кипятилка на Пионерском 
поселке, а титанами для таких случаев 
хозяйственники жилищно-коммунального 
отдела не предусмотрели обеспечить.

Придешь с работы усталый, а тут 
надо еще печи и плиту топить: нет 
истопника.

Когда заменят матрацы и подушки?
Наши постельные принадлежности, 

выданные хозяйственниками жилищно- 
коммунального отдела-, пришли в такую 
негодность, что ими стало невозможно 
пользоваться. Матрацы настолько тонки, 
что сквозь них явственно ощущаются 
пружины кровати. В подушках же, и 
без того маленьких, скаталась вата, пре-

В общежитии № 4 по улице Азина
Десятый час вечера. Отход ко сну — 

в 11 часов. Идем по коридору общежи
тия. Из пятой комнаты доносятся задор
ные звуки гармошки. Играл молодой ра
бочий тов. Байдашин, а под музыку пля
сали тт. Валеев и Куприн.

Как мы узнали, эту гармонию жильцы 
купили вскладчину.

—• Не дождешься, — говорят юно
ши, — когда нам поможет обществен
ность приобрести музыкальные инстру
менты, так уж сами к празднику о себе 
позаботились.

Заходим в комнату № 2. Здесь тиши
на. Ее обитатели, ответив на приветст
вие, снова углубились в чтение. Здесь 
живет стахановская бригада плотников 
Заводстроя, которой руководит старый 
рабочий тов. Кондратович, и другие.

Мы обратили внимание, что обитатели 
сидели в шапках и пальто:

— Холодно, — жалуются они.—Печь 
обогревает плохо, и ее нужно перекла
дывать. Только об этом не заботится 
ЖКО.

Заглядываем в первую комнату, где 
старостой тов. Казиков. Эта комната 
слывет лучшей в общежитии. Здесь 
уютно, чисто. Но как проводит досуг 
молодежь? На столе разложены играль
ные карты: ребята играют в дурачка.

— Нечем заняться, — смущенно об’- ; 
ясняют они.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

дореволюционной России. Мы очень бла
годарны тов. Воротниковой, но нам бы 
хотелось, помимо бесед, слушать инте
ресные лекции о международном поло
жении, о новых открытиях в пауке и 
технике. О таком желании моло
дежи комитет ВЛКСМ треста знает. По
чему же он не организует лекции в об
щежитиях?

А. ЕВСИКОВ.
рабочий.

тать произведения классиков и современ
ников русской- литературы.

В красном уголке нет никаких на
стольных игр, ни музыкальных инстру
ментов. Придещь, и заняться нечем.

Просьба жильцов к культкомпссии 
посТройкома — позаботиться о куль- 
туршом отдыхе молодежи.

0. ХАФИЗОВ.

Пару слов о подготовке к зиме. Жиль
цы вставили рамы и законопатили ще
ли своими силами. Но в отдельных ок
нах нехватает стекол, и отвалилась за
мазка. Об этом надо позаботиться ко
менданту. И вообще, просим работников 
ЖКО создать молодым рабочим простей
шие бытовые условия, чтобы после тру
дового дня было время отдыхать и зани
маться полезным делом.

Жильцы.

! вратившись в сплошные комья. Разве 
это отдых?

Обещают нам сменить по
стельные принадлежности, но дальше 
обещаний у руководителей ЖКО дело не 
движется.

.Когда же нам заменят матрацы и по
душки?

М. КУДАШЕВ.

Вот краткая характеристика вечернего 
досуга молодежи. Или в общежитии нет 
плана массово-политических мероприя
тий?

Таковой имеется, ои даже вывешан в 
красном уголке под стеклом, но не вы
полняется. Так сорвалась лекция о меж
дународном положении, назначенная на 
5 октября. Ребята тщетно ожидали ра
ботника школы ФЗО № 69 тов. Курне- 
шева, который и должен был ее прово
дить, но не пришел. Сорвалась также бе
седа о бытовых условиях молодых ра
бочих 7 октября: не явился начальник 
ЖКО тов. Аверков. Не провел 12-го чис
ла беседу на тему: «Что такое проф
союз» заместитель председателя пост- 
ройкома тов. Колупаев.

Любопытно, что и громкой читке газет 
в плане уделен только один день, тогда 
как ее необходимо проводить повседнев
но. Предана забвению агитмассовая ра
бота в общежитии: сюда до сих пор не 
выделен агитатор.

Многие из ребят желают вступить в 
комсомол, как Петр Погорелов, Иван 
Гуськов и другие. Они хотят поговорить 
об этом с секретарем комитета ВЛКСМ 
тов. Чичигиным, но в общежитии его ни 
разу не видели.

Пора бы ..общественности и комитету 
повернуться лицом к молодежи, вник
нуть в насущные вопросы ее быта.

Мао Цзе-дун — председатель Цен
трального народного правительства На
родной республики Китая.

(Прессклише ТАСС).

Народная 
республика Китая
Светлые, радостные дни наступили 

■для китайского народа. Реакционное го
миндановское правительство, правитель
ство, изменившее родине, продавшее ее 
интересы империалистам, — свергнуто. 
Освободительная война в основном вы
играна. Большинство китайского народа 
освобождено.

Народно-политическая консультатив
ная конференция Китая провозгласила 
Народную республику Китая и утверди
ла основной закон Центрального народ
ного правительства Китая, избрав его 
председателем Мао Цзе-дуна.

Советское правительство и правитель
ства ряда государств приняли решение 
установить дипломатические отношения 
с Народной республикой Китая.

Производственный 
под‘ем в Германской 

демократической 
республике

БЕРЛИН, 21 (ТАСС). Газеты совет
ского сектора Берлина опубликовали 
сегодня сообщение министерства плани
рования Германской демократической 
республики о ходе выполнения народно
хозяйственного плана за третий квартал 
1949 года.

Согласно этому сообщению, по важ
нейшим отраслям промышленности план 
выполнен на 109 процентов. Перевы
полнение плана, который предусматри
вал, в частности, повышенную произво
дительность, стало возможным лишь бла
годаря самоотверженному труду трудя
щегося населения. План, выплавки стали 
выполнен на 122 процента; производство 
древесного волокна — на 121 процент, 
электроэнергии — на 114 процентов и 
цемента — на 111 процентов.

Начальник комбината производствен
ных предприятий прислал ответ на ма
териалы, опубликованные в газете №76 
от 14 октября 1949 г.

По поводу статьи «Три об’ективных 
причины» он сообщил, что заказы на 
деревянные детали были даны Маш- 
строем с большим опозданием—30 сен
тября. В настоящее время наличники, 
плинтусы, тумбочки и лестничные по

ручни изготовлены и частично вывезе

ны; 22 октября закопчены коробки и 
двери для шкафов.

Что касается шлакоалебастровых плит 
для вытяжной вентиляции, то заказ на 
эти изделия был возвращен Машстрою, 
так как эту продукцию комбинат не из- 
готовляет, а Машстрой выполняет более 
сложные изделия из алебастра—лепные 
карнизы, и мог изготовить плиты венти
ляции.

Отвечая на опубликованное в газете 
письмо «Из копеек складываются руб

ли», тов. Зальцман сообщил, что им и 
главным бухгатером проверены факты, 
изложенные в письме. Случаи недодачи 
мелочи при выдаче зарплаты имели ме
сто. Приняты меры к тому, чтобы в 
дальнейшем подобные явления не повто
рялись. Расчетчику тов. Зайцевой сде
лано предупреждение за грубое отноше
ние к рабочим. Факты грубого отноше
ния с рабочими кассира Гуренковой не 
подтвердились.

План увеличения поголовья рогатого 
скота уже 3 июня был перевыполнен на 
3 процента. План оборота коммерческих 
магазинов в третьем квартале выполнен 
на 113 процентов.

Ответственный редактор 
А. Г. ШЕМЕТИЛО.
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